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Datum: Donnerstag, 24. September 2020 
Ort: Werkraum Schulhaus Wolfgraben 2 
Zeit: 19:30 – 22:00 

 
 
Sitzung von WEF Delegierten  
 
Anwesend / Entschuldigt: 
 
Alexandra Brunner (Ew2 Kistler) 
Andreea Pop (WG4 Brunner) 
Andres Lakatos (5. Leibundgut) 
Carsten Schirmeisen (4. Wagner) 
Christina Cronauer (4. Wittmer) 
Claudia Mettler (Ew2 Kistler) 
Florian Klett (6. Faltys) 
Gaby Lüscher (6. Malik) 
Isabel Christensen (6. Güntensperger) 
Karin Sticher (1. Schütz) 
Kirsty Handley (Ew1 Isler) 

Marc Steiner (2. Meier) 
Matthias Leybold (3. Kindler) 
Meret Feissli (WaKiGa Bailey) 
Monique Schwander (Ew2 Kistler) 
Myriam Krayenbühl (2. Bräm) 
Petra Ruhstaller (5. Güntensperger) 
Sandro Kürschner (2. Bräm) 
Viviane Annen (6. Malik) 
Saskia Cruchon (2. Meier) 
Sven Meyer (6. Faltys) 
Mirjam Zindel (1. Steier-Gabriel) 

 
 
 
 

Nächste Termine: 
 
November 2020:    WEF Vollversammlung  
Oktober/November 2020:  WEF Sitzung Vorstand & Schulvertretung  
18. Juni 2021:    Wolfgrabenfest  

 
 

Offene Punkte und Updates (für nächste Delegiertensitzung): 
 
Mailadressen Eltern / Verteilerliste    Marc 
Merci Zmittag (Alternative)     Gaby 
Erzählnacht (Konzept teilen)     Andreea / Marc 
Kletterwand: Artikel im Wir Langnauer?   Christina 
Beschilderung Schulanlage     Marc 
Website Schule       Marc 
Wolfgrabenfest 2021      Sandro 
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1. Begrüssung und Abnahme Protokoll vom 26. Juni 2020 
Marc Steiner, der neue WEF Präsident, begrüsst alle Anwesenden. Das Protokoll vom 26. 
Juni 2020 wird abgenommen.   

 

2. Organisation WEF / neue Delegierte 
Marc begrüsst die beiden neuen Delegierten Sven Meyer (Klasse Faltys) und Mirjam Zindel 
(Klasse Steier-Gabriel). 
Der neue WEF Vorstand setzt sich aus folgenden Personen zusammen: Marc (Präsident), 
Christina (Vize-Präsidentin und Ressort Projekte), Florian (Protokoll), Carsten (Kasse), 
Myriam (Ressort Kommunikation) und Isabel (Ressort Sicherheit).  

 

3. Was ist / macht / darf das WEF? 
Christina gibt einen Überblick über die Struktur und Ziele des WEF. Es gibt verschiedene 
Sitzungsarten (interne Sitzungen mit WEF Delegierten, Vollversammlungen und Sitzungen 
zwischen Vorstand und Schulvertretung). Die Rolle der Delegierten besteht darin, dass sie 
als Kontaktpersonen zwischen Klassen und WEF fungieren und verschiedene 
Kommunikationen weiterleiten. Des Weiteren helfen sie mit, schulspezifische Anlässe und 
Projekte zu organisieren. Weitere Informationen über das WEF sind im Reglement 
ersichtlich. 

 

4. Rückblick 
 

Elternabende / Delegierteneinteilung 
Petra berichtet von den Elternabenden. Die Delegierten haben in den Klassen das WEF 
vorgestellt und über die Projekte des vergangenen Jahres berichtet. Der erstellte 
Spickzettel wurde dabei von allen als sehr hilfreich empfunden. Herzlichen Dank an Petra 
für diese Arbeit.  
Die Schule hat die Mailadressen der Eltern mittels Personalblatt gesammelt. Marc wird 
nun mit der Schulleitung Kontakt aufnehmen, um an diese Adressen zu gelangen (für den 
Versand der Protokolle und anderen WEF Mitteilungen). Ebenfalls wird Marc prüfen, ob 
die Protokolle und andere Kommunikationen über einen Email-Verteiler des Servers 
verschickt werden können. Dabei sollen immer noch die Delegierten als Absender 
ersichtlich sein.  
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PAMA Aktion 
Isabel informiert über die diesjährige PAMA Aktion, welche im Frühjahr und Sommer 
stattgefunden hat. Diese Verkehrskampagne wird zusammen mit dem Widmerrat 
durchgeführt. Da die Malaktion dieses Jahr aufgrund von COVID-19 nicht während des 
Glacénachmittags stattfinden konnte, wurden die Bilder in einer Klasse gemalt. Bei der 
nachfolgenden Prämierung wurden zusammen mit dem Widmerrat und der 
Schulpräsidentin die geeignetsten Bilder ausgewählt. Die Bilder wurden als Plakate 
gedruckt und zum Schulanfang im Dorf aufgehängt. Ebenso wurden Flyer verteilt.  
 

5. Aktuell 
 
Erzählnacht 
Andreea informiert die Delegierten, dass die diesjährige Erzählnacht nicht wie geplant 
durchgeführt werden kann, da die Klassen nicht durchmischt werden dürfen. Die 
Lehrpersonen der 2. und 3. Klasse haben nun alternativ einen klasseninternen Anlass 
organisiert. Die Projektgruppe könnte nun das bereits erarbeitete Konzept auch den 
anderen Lehrpersonen anbieten, falls weiteres Interesse vorhanden ist. Andreea wird die 
bereits vorbereitete Kommunikation mit Marc teilen, damit er dies mit der Schulleitung 
aufnehmen kann.  

 
 

Projekt X: Kletterwand 
Sandro teilt den Delegierten mit, dass aus dem Erlös des Wolfgrabenfests 2019 eine 
mobile Kletterwand für die Kinder organisiert wurde. Diese wurde nun für die letzten zwei 
Wochen vor den Herbstferien in der Turnhalle aufgestellt. Jede Klasse darf dort unter 
fachkundiger Leitung klettern üben. Das Feedback der Kinder ist soweit sehr positiv. 
Christina wird prüfen, ob ein Artikel über dieses Erlebnis im ‘Wir Langnauer’ publiziert 
werden kann.  

 
 
Beschilderung Schulanlage 
Marc gibt einen Update zur Beschriftung der Schulanlage. Die verschiedenen Schulhäuser 
wurden mittlerweile beschriftet (herzlichen Dank an Thomas Pfiffner). Die gegenwärtigen 
Schilder sind aber nur eine vorrübergehende Lösung. Marc wird nochmals mit der 
Schulpflege sprechen, damit die Beschriftung professionell organisiert werden kann.  

 
 
Kommunikation & WEF Website 
Myriam ist zuständig für Kommunikation und Inhalte der WEF Website. Falls Delegierte 
veraltete Inhalte vorfinden, sollen sie dies direkt an Myriam melden.  
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Website Wolfgraben 
Die Website der Schule ist nicht zufriedenstellend, da sie praktisch keine Inhalte hat. Es 
fehlen Informationen zu allgemeinen Daten und Anlässen, Klassen und Lehrpersonen. 
Marc hat dies bereits mit der Schulleitung besprochen. Thomas Pfiffner wird Feedback 
geben, sobald er welches von George Henry (Schulleiter VorderZelg) erhält.  

 

6. Ausblick 
 

WEF Apéro Wolfgraben 
Marc informiert, dass der geplante WEF Apéro von Seiten Schule abgesagt wurde 
(aufgrund der gegenwärtigen COVID-19 Situation).  
 
 
Merci Zmittag  
Gaby informiert, dass der Merci Zmittag aufgrund COVID-19 dieses Jahr abgesagt wurde. 
Die gegenwärtige Situation erschwert ebenfalls eine Planung für nächstes Jahr. Die 
Delegierten haben sich nun für eine alternative Variante entschieden, um sich bei den 
Lehrpersonen für ihren Einsatz zu bedanken. Gaby wird die Idee mit der Schulleitung 
aufnehmen und die nächsten Schritte organisieren.    

 
 

Wolfgrabenfest 2021 
Sandro gibt einen Update bezüglich der aktuellen Planung für das Wolfgrabenfest 2021 
(Datum: 18. Juni 2021). Das OK steht und ab Oktober soll die Planung intensiviert werden. 
Momentan spricht das OK mit den verschiedenen Beteiligten vom letzten Jahr, um von 
den bereits gemachten Erfahrungen zu profitieren. Die Delegierten unterstützen dieses 
Vorgehen im Allgemeinen, aber äussern Bedenken bezüglich einer Durchführung im 
nächsten Jahr aufgrund von COVID-19. Es soll vermieden werden, dass zu viel personeller 
und finanzieller Aufwand betrieben wird, wenn dann das Fest nicht stattfinden kann. 
Sandro wird das Gespräch mit der Schulleitung suchen und die Bedenken diskutieren.  
 
 
Zusammenarbeit mit Widmerrat 
Marc ist in Kontakt mit Evelyne Jaussi, der Präsidentin des Widmerrats. Es gibt bereits eine 
gute Zusammenarbeit zwischen den beiden Elternräten. Diese Zusammenarbeit soll noch 
weiter intensiviert werden, z.B. mit einem gemeinsamen Elternbildungsanlass im 2021. Es 
soll auch wieder einen gemeinsamen Apéro geben, damit sich die Delegierten beider Räte 
untereinander austauschen können.  
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7. Varia 
 
Mobbing 
Mobbing ist ein allgegenwärtiges Thema in der heutigen Zeit. Von Elternseiten wird dabei 
insbesondere bemängelt, dass es kein Präventionskonzept an der Schule Wolfgraben gibt. 
Es fehlen entsprechende Richtlinien und Eskalationsstufen. Folgende Fragen stehen dabei 
im Zentrum: Wie ist das konkrete Vorgehen bei Mobbing? Was ist die Rolle der 
verschiedenen Beteiligten (Schulleitung, Schulsozialarbeit, Lehrpersonen, Eltern, 
Kinder…)? Was ist der aktuelle Stand der AG Prävention?  
Die Delegierten möchten das Thema gerne mit der Schulsozialarbeiterin Ursula Thomas 
an der nächsten Vollversammlung diskutieren. Es soll ebenfalls geprüft werden, ob Herr 
Spreter (Schulsozialarbeiter im Widmer) eingeladen werden kann, um mehr über das 
Widmer Konzept zu erfahren. Marc wird auf die verschiedenen Personen zugehen, um 
das Thema für die nächste Sitzung zu besprechen.  
 
 
Anfrage von Waldkindergarten Eltern betreffend Hortweg 
Eltern haben eine Anfrage eingereicht bezüglich Schulweg der Waldkindergarten Kinder 
von der Bushaltestelle Altersheim zum Hort. Sie möchten, dass ein offizieller und sicherer 
Weg definiert wird, welcher mit den Kindern schon vor dem Kindergarteneintritt geübt 
werden kann. Das WEF unterstützt die Idee, dass ein geeigneter Schulweg empfohlen 
werden sollte. Marc wird das Thema mit Thomas Pfiffner aufnehmen und die 
Möglichkeiten besprechen (z.B. Weg über altes Schulhaus – Schwerzi – Hort). 
 
 
Nächste Sitzungen 
Die nächste WEF Sitzung wird im November als Vollversammlung stattfinden, zusammen 
mit Schulleitung, Schulvertretung und Schulpflege. Marc wird einen entsprechenden 
Termin aufsetzen. 
Ebenfalls ist eine Sitzung zwischen WEF Vorstand und Schulleitung, Schulvertretung und 
Schulpflege geplant. Marc wird auch hier noch das Datum bekannt geben.  

 

 
 

Langnau am Albis, 28. September 2020, Isabel Christensen 


